

CLUBES

¿Qué despachos de arquitectura se disputan el diseño de la nueva Ciudad Deportiva del Barça?

M.Menchén
10 abr 2015 - 04:57

El FC Barcelona ha puesto en marcha la ampliación de la Ciudad Deportiva Joan Gamper. El proyecto, que incluye la construcción del nuevo Miniestadi para el filial, exigirá una inversión de 40 millones de euros. La intención del club es que las obras culminen a mediados de 2017, por lo que ya ha iniciado el concurso arquitectónico, al que sólo se han invitado seis firmas.

La entidad presidida por Josep Maria Bartomeu ha optado por limitar la concurrencia a cinco despachos con sede en Catalunya y a otro de Bilbao. La invitación se cursó el pasado 27 de marzo, día en que se presentó el proyecto, y a mediados de mayo (segunda o tercera semana, según el calendario que maneja el club) se dará a conocer el ganador. Pero, ¿qué firmas y por qué ellas han sido las escogidas por el Barça?

El principal candidato, a tenor de su experiencia y relación con el club es el despacho Batlle i Roig. Esta firma es la que se encargó de diseñar la actual Ciudad Deportiva de Sant Joan Despí, a las afueras de Barcelona. Aquel proyecto, que ejecutó la constructora FCC, se llevó a cabo entre 2001 y 2006, y la intención de la actual junta sólo pasa por ampliarlo con nuevos edificios, tres campos más de fútbol y el nuevo Miniestadi. A nivel deportivo, también diseñaron el polideportivo del Parc de la Ciutadella, en Barcelona.

Josep Llobet Arquitectes también ha sido invitado a presentar su propuesta, ya que fue el ideólogo del edificio de La Masia-Centro de Formación Oriol Tort, situado junto a la propia Ciudad Deportiva. En este proyecto, la firma acudió de la mano de Pb2. El portafolio de proyectos de ambas compañías revela una nula presencia en el diseño de otras instalaciones deportivas.



Recreación de la futura Ciudad Deportiva del Barça ampliada, con el Miniestadi a la izquierda.

El tercer candidato con más vínculos con el club es Millet, Biosca i Associats (MB&A), que ya ha asesorado en los estudios previos y que han servido para dar forma al Espai Barça. Se trata del gran proyecto de Bartomeu para los terrenos del distrito de Les Corts, con la ampliación del Camp Nou, la construcción de un nuevo Palau Blaugrana y de espacios comerciales que mejoren la actual oferta. La inversión ascenderá a 600 millones de euros.

Tusell Arquitectura, dirigida por Joan y Andreu Tusell, no ha trabajado nunca con el FC Barcelona, pero sí tiene experiencia en Primera División. La firma asesora desde 2001 al RCD Espanyol en temas urbanísticos y de patrimonio, lo que le permitió participar en todo el proceso de construcción del Power8 Stadium, en Cornellà-El Prat (Barcelona). En ningún caso diseñó la instalación, ya que este trabajo fue adjudicado a la madrileña RFA Fenwick Iribarren Architects.

AiA Salazar Navarro es la última firma catalana que participará en el concurso, con el aval de haber diseñado el futuro estadio municipal de Montigalá (Badalona), junto a la firma francesa Dominique Perrault Architecture. La empresa también ha participado en la construcción de distintos centros deportivos públicos en el área metropolitana de Barcelona.

Fuera de Catalunya, sólo el despacho bilbaíno Idom podrá presentar su propuesta para el nuevo Miniestadi y el resto de nuevas dependencias. Su tarjeta de presentación es de las más llamativas, con el nuevo San Mamés y el Bilbao Arena como proyectos estrella en el mundo del deporte. También diseñaron el centro deportivo de Langreo

(Asturias) y, ya en Catalunya, la Generalitat les encargó en su día la concepción del centro de llamadas de urgencias 112.

Todas las propuestas no deberán sobrepasar un presupuesto total de 40 millones, entre los 10 millones destinados para el nuevo Miniestadi, con capacidad para 6.000 espectadores, y los 30 millones para el resto de trabajos. Además del estadio, se levantarán dos campos de fútbol y tres edificios nuevos: uno para el primer equipo que elevará la privacidad de su actividad diaria; otro con servicios administrativos del club, y uno más con servicios, principalmente de restauración y cafetería, para las visitas y los padres de los jugadores.